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Quantos motivos você tem para agradecer o ano de 2017? 

Todo final de ano a gente convida você a fazer um balanço da temporada que se finda. Então, é hora de 
fazer uma retrospectiva, pensar sobre tudo o que aconteceu e agradecer a Deus por mais um ano de 

aprendizado e pelas experiências vividas, tenham sido elas boas ou ruins. Um coração grato é o princípio 
da aceitação pelas coisas que acontecem em nossa vida. A gratidão é a maior terapia espiritual para cura 

de doenças físicas e também da alma.  
 

As pessoas sábias sabem olhar com humildade para as coisas ruins que acontecem e tirar grandiosas 
lições de aprendizado para o caminhar evolutivo da vida. Mas também é preciso lembrar de agradecer 
pelas coisas boas e simples que Deus nos oferece todos os dias, como a comida quentinha, uma cama 

acolhedora, a saúde, o amanhecer, o cantar dos pássaros, a chuva e o amor que recebemos das pessoas 
com as quais nos relacionamos. 

 
Estudos mostram que a gratidão e o pensamento positivo estão associados ao aumento dos níveis de 

energia, otimismo e empatia, melhorando a relação do praticante com o as pessoas.  
 

Você agradece regularmente pelas riquezas que existem na sua vida? Lembre-se que a gratidão pode ser 
aprendida, praticada e desenvolvida, produzindo uma sensação de bem-estar, otimismo e felicidade.  
Coloque a gratidão como uma pratica diária na sua vida e todas as manhãs, antes mesmo se sair da 
cama, agradeça pelo dia que se inicia e receba as dadivas e presentes que Deus preparou para você. 

“Quem me oferece sua gratidão 
como sacrifício honra-me, 

e eu mostrarei a salvação de Deus 
ao que anda nos meus caminhos".  

Salmos 50:23 

Desejamos a você e sua 
família um feliz e Santo Natal 

e 2018 abençoado. 

Nós somos gratos pela sua dedicação à nossa 
Instituição. Muito obrigado! 
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No avançado centro de Hemodinâmica da Santa Casa, podem ser realizados diagnósticos e tratamentos de 
doenças vasculares de alta complexidade, usando técnicas minimamente invasivas, como angiografias, 
popularmente conhecidas como cateterismos, angioplastias com balões e stents, entre outros. “A 
angiografia é o método de eleição para o diagnóstico de algumas doenças vasculares, como as obstruções 
ou “entupimentos” das artérias dos membros inferiores, oferecendo informações detalhadas e guiando a 
melhor forma de tratamento, como por exemplo, as angioplastias, que consistem na desobstrução das 
artérias pela utilização de stents”, explica o médico cirurgião vascular Dr. Flávio Ruzafa. 
  
Na Santa Casa, Dr. Flávio Ruzafa, Cirurgião Vascular e Endovascular com título de especialista pela 
Sociedade Brasileira de Angiologia e Cirurgia Vascular (SBACV), será o profissional responsável pela 
execução desses serviços. Graduado pela Universidade Federal do Acre (UFAC), onde também realizou 
residência médica em Cirurgia Geral (Hospital das Clínicas do Acre/UFAC). Deu continuidade em sua 
formação no Estado de São Paulo, realizando residência médica em Cirurgia Vascular no Conjunto 
Hospitalar de Sorocaba (CHS) e, em Botucatu (UNESP), concluiu residência médica nas áreas de Ecografia 
Vascular com Doppler e Angiorradiologia e Cirurgia Endovascular. 
  
Segundo ele, que também presta atendimentos no AME (Ambulatório Médico de Especialidades de 
Itapeva) e na Clínica Santa Saúde (particular e convênio) esse serviço é de extrema importância para os 
pacientes de Itapeva e região que precisam desse tipo de tratamento. “Alguns desse tratamentos estavam 
sendo realizados fora do município, sendo que o hospital tem excelente estrutura em sua Unidade de 
Hemodinâmica“, destaca. 

Santa Casa de Itapeva faz procedimentos avançados em Cirurgia Vascular 

Hospital oferece 
serviços de alta 
complexidade para 
doenças 
circulatórias, entre 
eles, angiografias e 
angioplastias 

Dr. Flávio Ruzafa 



NOTÍCIAS 

Dr. Ulysses destina importante emenda para Santa Casa de Itapeva 
 

O médico e deputado estadual Dr. Ulysses Tassinari, sempre atento às necessidades de saúde da 
população, destinou importante verba para o Hospital, que será utilizada para custeio operacional 

 
As emendas parlamentares são importantes complementos financeiros para a Santa Casa de Itapeva. 
Segundo o superintendente, Aristeu de Almeida Camargo Filho, essas liberações possibilitam minorar o 
crônico déficit operacional por que passam as instituições filantrópicas em nosso País, em consequência do 
subfinanciamento dos serviços públicos na área da saúde. 
 
“Mais uma vez estamos sendo agraciados com uma emenda parlamentar do Deputado Estadual Dr. Ulysses 
Tassinari. Esta emenda no valor de R$ 550.000,00 foi destinada para o custeio dos serviços gerais da Santa 
Casa, recurso este chegando numa boa hora, pois estamos finalizando o ano de 2017 com as despesas 
operacionais dobradas, em decorrência dos pagamentos do 13º salário dos colaboradores, tributos e 
demais encargos trabalhistas”, conta Aristeu.  
 
O deputado estadual Dr. Ulysses Tassinari é também médico, tendo grande parte da sua atuação 
profissional desenvolvida na Santa Casa, o que o faz grande conhecedor dos desafios enfrentados pela 
Instituição. Para Aristeu, sem dúvida alguma, o Deputado tem realizado grandes obras sociais como 
parlamentar representando a região do Sudoeste Paulista. “Em especial na área da saúde, Dr. Ulysses 
Tassinari possibilitou grandes avanços com seu trabalho, destacamos em nossa Santa Casa o seu papel 
como hospital de referência regional para os procedimentos de alta complexidade nas várias especialidades 
médicas, mais recentemente os serviços de oncologia e hemodiálise, proporcionando enormes benefícios à 
população de Itapeva e região”, conclui. 
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Outubro Rosa e Novembro Azul:  
ações de conscientização e histórias de luta e superação 

Equipe da UCI ministra 
palestra no CRAS 

 
Em comemoração ao 

Outubro Rosa, o Centro de 
Referência de Assistência 

Social (CRAS) preparou uma 
tarde especial para receber 

a equipe da Unidade do 
Câncer da Santa Casa. Além 
de esclarecer as dúvidas das 
mulheres sobre o câncer de 

mama e de útero, as 
palestrantes Enf. Luzia 

Coradim e a farmacêutica 
Ana Claudia Lima 

apresentaram o fluxo de 
funcionamento da UCI.  

Câncer de próstata foi 
tema de palestra para 

os homens 
 

O oncologista da UCI, Dr. 
Márcio Paneghini, 

ministrou palestra de 
orientação sobre o câncer 

de próstata: prevenção, 
exames e riscos. 
Colaboradores e 

convidados lotaram o 
auditório e tiraram todas 
as suas dúvidas sobre o 

assunto.  
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Equipes de trabalho da Santa Casa se unem para 
proporcionar exame de Papanicolau para colaboradoras 

Uma força tarefa das equipes da Medicina do Trabalho, Enfermagem e UCI realizou a busca ativa de todas 
as colaboradoras que não haviam realizado o exame de Papanicolau no último ano. A coleta foi realizada 

pela enfermeira Tatiana.  
Papanicolau, também conhecido como esfregaço cervicovaginal, é um exame de prevenção ao câncer no 
colo do útero. Seu principal objetivo é detectar células cancerosas e outras alterações. O exame deve ser 

realizado em todas as mulheres de 21 a 65 anos, pelo menos uma vez no ano.  

Na próxima edição, conheça a história de luta e 
superação das colaboradoras Renata e Adriana. 

Colaboradoras de todos os setores 
participaram a campanha do Outubro Rosa 

http://www.google.com.br/imgres?imgurl=http://1.bp.blogspot.com/_9LDRQXoAwHE/Swc9v2BIUGI/AAAAAAAAAcs/Hpk7OruAa50/s1600/smile-triste.jpg&imgrefurl=http://novaobra.blogspot.com/2009/11/nao-sou-feliz-nao-vivo-rindo.html&h=281&w=282&sz=8&tbnid=xn7H3J2t6-l25M:&tbnh=90&tbnw=90&prev=/search?q=smile+feliz+triste&tbm=isch&tbo=u&zoom=1&q=smile+feliz+triste&usg=__FtkZFkNIFtE896wz8K0C0QWTBYM=&docid=zr45CwvWnbJg0M&hl=pt-BR&sa=X&ei=kUz0UPCSGu610QGZuYGgAg&ved=0CC4Q9QEwAA
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Os músicos Atos e Cassia Elektro faz palestra sobre sustentabilidade 
 

Com a proposta de propagar a importância do uso responsável dos recursos naturais, na última semana, os 
engenheiros elétricos da Elektro Misael José Mendonça Pereira e Vinicius Santos ministraram palestra no 
auditório da Santa Casa de Itapeva, que contou com a participação de mais de 200 colaboradores. 
O objetivo da ação foi compartilhar uma informação muito discutida, mas pouco praticada, que é a 
sustentabilidade. “Nosso maior objetivo é levar essa informação ao maior número de pessoas com a 
intenção que ela se multiplique. Se não usarmos nossos recursos naturais com responsabilidade corremos 
sérios riscos com o abastecimento de água e, consequentemente, de energia”, disse Misael. 

Vamos utilizar a energia com consciência? 
(fonte: Elektro) 
Usar a energia elétrica de maneira eficiente traz 
inúmeros benefícios para você: desde 
economizar na sua conta de luz até preservar o 
meio ambiente. Confira três maneiras de colocar 
em prática o uso consciente de energia! 
- Hábitos Inteligentes: Use os equipamentos 
elétricos de maneira correta como está indicado 
no seu manual. 
- Equipamentos Eficientes: Na hora de comprar, 
verifique se o equipamento tem o selo de 
eficiência Procel. 
- Projetos Inteligentes: Projete os ambientes 
utilizando o máximo de luz natural, pinte as 
paredes com cores claras e com melhor 
isolamento térmico. Utilize ventilação 
apropriada, circuitos elétricos bem 
dimensionados e formas de aquecimento de 
água mais adequadas à sua necessidade. 
- Se possível, use aparelhos elétricos fora do 
horário de pico (17h30 às 20h30); 
- Ao viajar, desligue a chave geral; 
- Tomadas quentes são sinônimo de desperdício. 
Por isso, evite o uso de benjamins; 
- Use fios de bitola adequada. Na hora da 
instalação, consulte sempre um técnico 
especializado; 
- Emendas mal feitas ou com fios de bitolas 
diferentes causam perda de energia. 
 

Importante destacar que a Santa Casa e o AME 
estão sendo beneficiados com o Programa de 

Eficiência Energética da Elektro, que substituirá 
todas as lâmpadas das Instituições por LED, o 

que reduzirá em média 54% do consumo.  
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@mensagem 

Voluntárias entregam novos  
polvinhos para a Neonatal 

 
Os bichinhos de crochê farão companhia para os recém-
nascidos. “Os tentáculos do polvo se assemelham ao 
cordão umbilical da mãe e os bebês se sentem 
protegidos. Os estudos comprovaram a melhora nos 
sinais vitais e ganho de peso mais rápido. Além disso, o 
polvo evita que eles puxem a sonda e tubos instalados", 
diz a Dra. Elaine, médica responsável pela Neonatal. 
Quando bebê tem alta leva o polvo para casa. 

Elisabeth Claudino e Sandra Cardoso 
participaram do 2º ConSindhosfil, 

evento realizado, em Águas de Lindóia, 
voltado para os profissionais da área de 
Recursos Humanos e Gestão de Pessoas 

das Santas Casas e hospitais 
filantrópicos, cujo tema central foi 
‘Gestão de pessoas: desafios em 

tempos de mudança’. 
Palestrantes renomados 

compartilharam suas experiências e 
apresentaram cases de sucesso para 

inspirar soluções nas demais entidades. 

2º ConSindhosfil 
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PARABÉNS AOS ANIVERSARIANTES DE DEZEMBRO 

01/12 – Wanda Maria Tatit de Lima; Adriana 
Aparecida de A. Santos 
02/12 – Isabel Thereza S Camargo; Osni Cordeiro 
Oliveira; Kelvis Adriel Santos de Araújo; Marcos dos 
Santos Fonseca 
03/12 - Josimara Coelho Santos Morais 
05/12 – Vania Cristine Santos Da Silva 
06/12 – Gabrielle Germiniani; Aline Tavares de 
Oliveira Lima 
08/12 - Leonilda Camargo da Silva; Jamila Conceição 
Santos 
09/12 – Olindair Lima dos S Fontanini 
10/12 - Ana Maria Santana Leite; Josiane Vanessa 
Raifur 
11/12 – Caroline Leite da Silva 
12/12 – Simone Aparecida de Oliveira; Deivid 
Antônio Lopes 
13/12 – Elisandra de Souza; Fábio Simei R de Proença 
Pais 
14/12 – Elaine Cristina de L Santos; Rafael dos Santos 
Nascimento; Renata Camargo V Gaspar; Rodolfo 
Miranda Silva 

15/12 - Adriana Pinheiro de Lima 
16/12 - Gabriela Carolina de Oliveira; Tais Cristina 
Hoffman Sais 
17/12 - Rivael da Cunha Ramos 
18/12 – Leonilda de Barros Santos; Damaris Nunes 
Balduino; Aline Cristine de O S Silva 
19/12 – Aline Maria Pereira Péscio 
20/12 – Vera Lucia Maria de Jesus; Larissa Ferreira 
Borges 
21/12- Cleverson Valentim Nobre; Fernanda Fonseca 
da Silva; Marta Franciele Leite; Daniele Aparecida de 
Lima 
22/12 - Fabiana Silva G. Almeida Cruz; Amanda Pereira 
Pinheiro 
23/12 – Alessandra Rodrigues de Lima 
26/12 - Elida Aleixo Machado; Juliana Souza Silva 
27/12 – Giseli Fernanda Dias 
29/12 - Karla Cristiane de R Almeida 
29/12 – Antônio Alisson G Rodrigues 
30/12 – Janaina Rodrigues Palmeira; Everton Sais; 
Michele de Jesus Camargo 
31/12 - João Paulo de Oliveira França 

Para a grande família da Santa Casa de Misericórdia de 
Itapeva:   
Cada um de vocês marcou definitivamente a minha 
história. Foram muitos anos, momentos alegres, outros 
nem tanto. Mas quero agradecer por cada segundo 
dispensado comigo, por cada sorriso, por cada ‘bom dia’. 
Saio daqui com a certeza que o mais importante de tudo 
foram os amigos que fiz. Esta despedida não significa um 
adeus, apenas o ultrapassar de mais uma etapa que 
espero que não afaste completamente as nossas vidas. 
Levarei cada um de vocês no meu coração com uma 
gratidão enorme por ter recebido essa oportunidade 
quando eu mais precisava. 
Que a felicidade continue ao lado de cada um de vocês e 
o sorriso seja um companheiro assíduo, assim como foi o 
meu durante todo o período em que trabalhei com vocês. 
Agradeço imensamente pela oportunidade! 
Beijo, 
Venina Emília Prestes 

Equipe Neonatal 
Agradeço primeiramente a Deus por 
cuidar e nos dar o maior presente do 
mundo, que é o meu sobrinho Pietro 
Emannuel. Mesmo quando todos 
diziam que ele era um bebê muito 
grave e não iria sobreviver Ele nunca 
nos deixou perder as esperanças, 
mesmo com todos os obstáculos que 
enfrentamos. Agradeço a toda equipe 
da Neonatal pelos cuidados com o 
Pietro durante os quatro meses em 
que ficou internado e também à 
equipe da UTI Adulto pelos cuidados 
com a minha irmã Karina. 
Deus abençoe a cada um e que vocês 
recebam em dobro por toda a 
dedicação que tem com os pacientes. 
Keilla 
  
  
 


